

# Fed baja la tasa en 25 puntos base en medio de la moderación de los mercados tras triunfo de Trump

**En la jornada**, los principales mercados del mundo moderaron su avance del miércoles, mientras que el precio del cobre recuperó terreno. En Chile el IPSA cerró a la baja, en tanto en dólar anotó una fuerte baja de en torno a los \$11.

MAXIMILIANO VILLENA, SOFÍA ARAVENA

En una jornada en la que aún los mercados tratan de sopesar los efectos del triunfo de Donald Trump en las elecciones presidenciales del martes, la Reserva Federal recortó en 25 puntos básicos la tasa de interés, y su presidente, Jerome Powell, se refirió por primera vez a los resultados electorales.

De esta manera, el Comité Federal de Mercado Abierto optó de forma unánime por llevar la tasa a un rango de entre 4,5% y 4,75%.

“La actividad económica ha seguido expandiéndose a un ritmo sólido, y las condiciones del mercado laboral en general se han aliviado. La inflación ha tenido progresos hacia el 2%, pero se mantiene algo elevada”, indicó el comunicado.

Los riesgos para el mercado laboral y la inflación estaban “aproximadamente equilibrados”, agregó el organismo presidido por Jerome Powell, en el mismo tono del comunicado de la reunión previa.

Este es el segundo recorte consecutivo de tasas en EE.UU., y los analistas estiman que en la reunión del 17 y 18 de diciembre habría otra baja de la misma magnitud. Luego podría haber una pausa a la espera de que Donald Trump asuma nuevamente como presidente en enero de 2025.

Pero la Reserva Federal ahora enfrenta un panorama diferente ante el triunfo de Donald Trump en las elecciones presidenciales de esta semana, donde recuperó el control del Senado, y está a un paso de tener la mayoría en la Cámara de Representantes. Su arribo al poder podría suponer cambios en la política económica de la principal econo-



mía del mundo, como la aplicación de aranceles y rebaja de impuestos.

Jorge Herrera, jefe de Estrategia de inversión de Principal AGF, señala que “la Reserva Federal cumplió con las expectativas de un recorte de 25 puntos”, decisión que fue acompañada “de un comunicado muy similar al de su pasada reunión de septiembre, donde se señala que la economía continúa con una expansión a un ritmo sólido y que los riesgos para lograr el cumplimiento de

sus metas de inflación y empleo se encuentran prácticamente equilibrados”.

“Dado el escenario actual, un nuevo recorte de 25 puntos en la próxima reunión de diciembre, sigue estando dentro del escenario base, aunque el ritmo de recortes a contar del próximo año mantiene cierta incertidumbre”, dice Herrera.

## POWELL NO RENUNCIARÁ

Al término de la reunión de política mone-

taria de la Fed, el presidente del organismo dio un punto de prensa, donde abordó la inflación, y el mercado laboral de EE.UU.

“El mercado laboral no es una fuente de presiones inflacionarias. La inflación general se ha movido mucho más cerca del objetivo”, dijo Powell.

Asimismo, sobre el resultado de las elecciones presidenciales y el impacto en la política monetaria de EE.UU, señaló que “en el corto plazo las elecciones no tendrán impacto en las decisiones de política monetaria”. “Observaremos el efecto neto de cualquier nueva política económica” agregó.

Y además, planteó que “no adivinamos, especulamos, ni asumimos cuáles serán las futuras decisiones políticas del Gobierno”.

Jerome Powell fue reelegido en el cargo de presidente de la Fed bajo la actual administración de Joe Biden, y en la conferencia se encargó de descartar dar un paso al costado del cargo si es que Donald Trump se lo pide. Así, al ser consultado por la prensa sobre el tema respondió con un categórico: “No”. Esto luego de una tensa relación entre el jefe de la Fed y el entonces mandatario Republicano durante su primer gobierno.

## DÓLAR A LA BAJA

Tras los fuertes avances de las bolsas y las tasas de interés el miércoles, este jueves los principales mercados del mundo tendieron a moderarse.

Así, en la sesión el Dow Jones tuvo una variación casi nula, esto luego de que el miércoles avanzara un fuerte 3,42%. Por contrapartida, el S&P500 y el Nasdaq continuaron con su racha alcista, con subidas de 0,74% y 1,51% respectivamente.

En tanto, el bono del Tesoro de EEUU registró una caída en sus rendimientos, luego de que el miércoles llegara a empinarse en torno a los 20 puntos básicos. Así, al cierre de esta edición, el papel de referencia para el mercado de deuda de EEUU transaba en los 4,332%, una caída de 9 puntos respecto del día previo.

En Chile, el IPSA cerró con una baja de 0,27%, que lo dejó en los 6.561,83 puntos. En esa línea, el tipo de cambio cerró con una baja de de 1,20% a los \$949,1, lo que implicó una caída de \$11,5.

“Durante el día de hoy, el dólar experimentó una jornada bajista. Esta corrección se debe principalmente al ajuste tras la fuerte alza que presentó ayer, producto de la elección de Donald Trump como presidente de Estados Unidos, así como al descuento que el mercado está haciendo ante la próxima reunión de la Reserva Federal (Fed) donde se espera con un 99% de probabilidad un recorte de 25 puntos base en la tasa de interés”, dijo Felipe Tiznado, analista de mercados XTB Latam.

En paralelo, al contado del cobre cerró con un incremento de 1,46% a US\$4,25742 por libra en la Bolsa de Metales de Londres, tras haber anotado en la sesión anterior su mayor caída en tres meses. ●